
本报9月20日讯(记者 马
玉姝 通讯员 胡正学 沈
宁) 9月7日，本报在齐鲁壹点
公众平台对贵州老兵时隔36年
首次与战友通话的新闻作了报
道，17日早上，贵州老兵贾黔明
与陪同战友等4人从贵州遵义
出发，驱车前往山东淄博，于19
日下午到达桓台县。

20日8时30分左右，桓台县公

安局索镇派出所相关工作人员
和本报记者一行驱车前往东营
市东营区阳城小区。车辆刚驶入
小区，就看到耿庆祥和家人站在
小区街道边等候，随后贾黔明乘
坐的车辆抵达，两人相见的那一
刻，长久地握着彼此的手，此刻
时间仿佛被凝固，两人相视一
笑，没有任何言语。

“37年了！我们终于见面

了！”贾黔明说道。“你怎么变老
了，我印象里你还是那个年轻
的帅小伙儿呢。”耿庆祥笑着说
道。

“1980年回部队的时候想
找耿庆祥，但当时他已经退伍
回家了，档案也被带走了。”贾
黔明说道。从此后每逢遇见战
友，他都询问耿庆祥的信息，一
直没有放弃寻找。
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贵贵州州老老兵兵驱驱车车两两千千公公里里见见战战友友
相别37年终重逢，相视一笑胜过千言万语

本报9月20日讯(记者 樊舒
瑜 见习记者 王源露) 在今
年的里约奥运会赛场上，淄博籍
运动员不负重托，出色完成了各

项参赛任务，取得了1银2铜的优
异成绩，续写了淄博市参赛奥运
会的新辉煌。

20日，里约奥运凯旋的杜丽、

张成龙、于丰铠、孙梦昕、张麒斌
五名淄博奥运健儿荣归故里，在
接受淄博市委书记、市人大常委
会主任王浩，市委副书记、市长周

连华等各级领导的亲切接见之
后，他们分别返回自己曾经训练
的体校，重温为梦想拼搏的往昔
时光。

杜杜丽丽、、张张成成龙龙等等奥奥运运健健儿儿载载誉誉归归来来
受市民热烈追捧，勉励母校学子要坚持梦想

本报9月20日讯 (见习记
者 王源露 ) 由于此次回
到淄博由于行程紧凑，杜丽
没能回到自己出生的老家
沂源县，但在淄博市竞技体
校，杜丽见到了自己的师兄
妹和老师。

在体校十米气枪训练
馆内，除了气枪发射产生的

“砰砰”声外，整个训练场一
片寂静。身着20公斤的训练
服，手持5公斤的气步枪，这
也曾经是杜丽在训练场上
的标准装备。杜丽上前对一
位正在进行射击训练的师
妹进行手把手的指导，这对
年仅 1 4岁的小队员来说激

动不已，“杜丽师姐对我们
来说就像神话一样的存在，
是我们的榜样，能接受她的
指导真的太幸福了！”

作为杜丽在淄博市竞
技体校的老师，张玉梅对此
次杜丽里约之战的表现感
到非常满意，她告诉记者，

“杜丽这次的竞技水平在比
赛中可以说是超长发挥，发
挥的状态非常完美。从一名
教练的角度评价，杜丽是一
名非常优秀的运动员，从技
术发挥、心理素质上都非常
适合于射击比赛，是一名比
赛型选手，作为她的教练，
我感到非常骄傲。”

本报9月20日讯(见习记者
王源露 ) “昨晚就回淄博

了，从体育中心的整个场馆上
看，条件确实比以前好很多，感
觉现在的运动员好幸福！”踏上
家乡的一片热土，杜丽俨然已
经卸下奥运赛场上紧绷、严肃
的状态，回家的感觉对她来说
只有轻松和愉悦。

作为参加过四届奥运会的
元老级选手，这届里约奥运会
对杜丽来说仍然充满挑战，而
在杜丽心中，最难克服的就是
自身训练恢复的过程。她告诉
记者，这次恢复训练中，因为时
间的关系，入选的选拔赛也比
较少，没有经过世界比赛的锻
炼。“对我来说这等于是第一次
站到赛场，第一次去感受，但是
这次比赛我心态还是比较好
的。”在比赛时，杜丽常常提醒
自己，以一个初学者的心态去
拼搏。

杜丽告诉记者，“在奥运会
选拔赛时是两个项目一起参加
的，都是以一分险胜获得了奥

运参赛资格。”面对再次踏上奥
运征程的勇气和决心，杜丽坦
言，“感觉自己对于射击来说还
是不死心，毕竟射击项目在年
龄上还可以再坚持一下，而且
队里也需要。”

里约奥运会结束后，杜丽
还将参加在意大利举行的射击
世界杯总决赛。告别运动员身

份的杜丽坦言，自己并不会在
射击上止步。她告诉记者，“我
一直希望能看到更多淄博运动
员走向国际赛场。”而下届奥运
会，杜丽表示将不会以运动员
的身份出现，但是不管以什么
身份出现，都将尽量以另外一
种身份带领淄博的射击运动员
征战东京奥运会。

卸下赛场上紧绷的弦，奥运健儿杜丽坦言回家的感觉很愉悦

““望望带带领领淄淄博博健健儿儿走走向向国国际际赛赛场场””
以师姐为榜样，杜丽师妹：

““接接受受她她的的指指导导，，太太幸幸福福了了””

坚持梦想不放弃，奥运健儿张成龙初心不变

““明明年年全全运运会会，，争争取取拿拿下下金金牌牌””

本报9月20日讯(记者 樊
舒瑜) “不忘初心，坚持最初
的梦想。”谈起下一步的打算，
张成龙表示，近期目标是争取
在明年的全运会上拿下金牌，
在接下来，会在能力允许的情
况下，尽量去坚持参加奥运会，
毕竟奥运会对每位运动员来说
都是一个梦想。

张成龙说道：“这次拿到体
操团体第三的成绩，我个人不
是非常的满意。团体赛在体操
比赛中是比较受中国队重视
的，大家也都是全力以赴去争
取，但这次比赛在各个方面都
有一定的困难，首先在队伍自
身来说，全都是新人没有大赛
经验，另外凝聚力有一定的不

足。” 他说，从总体发挥上，大
家没有拿到非常理想的成绩，
但赛后，队员也在积极交流讨
论经验教训。

随后，记者跟随张成龙来
到曾经训练过的地方—淄博市
体操运动管理中心，小队员们
早已排列着整齐的队伍欢迎张
成龙的到来，张成龙亲切地与
小队员进行了交流，“现在体操
中心的环境和以前相比变化太
大了，那个时候根本没有这么
好的条件，我都有些羡慕他们
了。”张成龙说，我是淄博市体
育局成立时的第一批运动员，
对这里很有感情，这次回来看
到这里建的这么好，真心的为
孩子们开心，今后还会多回来

看看，毕竟这里是我的家乡，有
我的亲人们，没有他们的支持，
不会成就现在的我。

现在体操越来越受低年龄
段孩子的追崇，提到现在想要
在体操项目上继续发展的年轻
小队员，张成龙如是说：“我觉
得更多的还是一种传承，自己
练体操已经有20余年了，最重
要的其实就是要对这个项目有
热爱，有理想，这是驱动一个人
前进的动力。”他说，从事体育
项目肯定会苦累，伤痛也都是
在所难免的，这也同时是在锻
炼孩子的心智和意志力，我希
望家长要支持孩子。另外，现在
从事体操项目就是一种锻炼，
不一定要走竞技之路。

本报9月20日讯 (记者
樊舒瑜) 张成龙之前在淄博
市体育局的教练王守俊说：

“感觉他能拿到这样的成绩已
经非常不容易了，我们为他感
到骄傲，也希望他可以继续努
力。”

谈到学体操对孩子身
体 方 面 的 要 求 ，王 守 俊 介
绍，练习体操的孩子个子最

好 不 要 太 高 ，身 材 比 例 要
好。身体的柔韧性和协调性
要好。

王守俊说，他带张成龙
的时候，他年龄也不大，大
概6岁，“张成龙是那种勤奋
刻苦型的运动员，不属于天
才型的。”他说，其实不管学
什么，都需要辛勤努力、要
吃苦耐劳才能成功。

张成龙教练王守俊：

“不不管管学学什什么么，，吃吃苦苦耐耐劳劳才才行行”

本报9月20日讯（记者 马
玉姝） 回忆起并肩作战的日
子，两位战友都十分激动，贾黔
明和耿庆祥说，当年他们执行
清除障碍任务，耿庆祥仅用了
三炮就将敌人在村庄设置的5
顶机枪全部摧毁。此时，贾黔明
和战友们上前支援步兵，途中
不幸踩中了地雷，一同负伤的
还有战友普庆禄(音)。由于伤势
严重，普庆禄当时就牺牲了。

2010年，贾黔明到云南边
境的金平县为烈士扫墓，在距

离越南最近的金平烈士陵园找
到了普庆禄的名字。贾黔明告
诉记者，由于当时伤情严重，失
血过多直至深度昏迷状态，醒
来时他隐约记得，当时在本地
附近的一个农场里，有个18岁
的女孩儿为他输血，“现在的她
大概也有五六十岁了，有了他
们，我的血液才始终流淌，生命
才得以延续。”据了解，贾黔明
说，他一直在寻找这名模糊记
忆中的小女孩，还要一直找下
去。

战战友友忆忆往往昔昔岁岁月月
往往事事依依然然历历历历在在目目

张成龙接受本报记者采访。 本报记者 李洋 摄

杜丽在指导自己母校的师弟。 本报记者 李洋 摄
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